

Chicas y chicos contra el machismo

Los trabajos de Inés Gimeno y Lara Fernández ganaron el 'Beldur barik' ermuarra, que fomenta una actitud positiva frente a los machismos cotidianos

AINHOA LASUEN

ERMUA. De nuevo, por octavo año consecutivo, la juventud de Ermua elaboró sus videos para demostrar que la actitud 'Beldur barik' sigue avanzando en la villa.

Al igual que en la anterior edición siete grupos de jóvenes mostraron su compromiso personal o colectivo para revertir las manifestaciones de la cultura machista y la violencia sexista. Esto es, las actitudes que muestran cómo hacen frente chicas y chicos a las situaciones de desigualdad. Esta actitud basada en el respeto, en la libertad, en la autonomía, en la corresponsabilidad y en un firme rechazo de la violencia se vió reflejada en 7 trabajos audiovisuales que se pudieron ver, el jueves por la tarde, en los cortos pero comprometidos videos que se visionaron en la entrega de premios de este festival a nivel local.

Seis de estos siete vídeos participarán ahora en el festival que se celebra a nivel de Euskadi y que se podrá votar hasta el día 27 en la web de 'Beldur barik'. El festival culminará el próximo sábado 2 de diciembre en la jornada con la entrega de premios y diferentes actividades que se celebrarán en Eibar.

'Iraulta piztu da', de Inés Gimeno, y 'Mis propios mares', de Lara Fernández Fernández fueron los trabajos audiovisuales que ganaron ayer el festival ermuarra.

Según explicó el concejal José Luis Araujo en el momento de la entrega de los premios «en esta ocasión se lo pusieron difícil al jurado», aunque en la decisión final primaron la calidad, el trabajo realizado y, por



Las autoras de los trabajos premiados en el concurso posan sonrientes. :: A. LASUEN

GANADORES

► **Categoría de 12-17 años.** 'Iraulta piztu da', de Inés Gimeno Estevez

► **De 18 a 26 años.** Lara Fernández Fernández.

► **Otros participantes.** 'Estamos en guerra', 'No te calles, cuéntalo', 'Zergatik?', 'Larrialdieta irteera', 'Wonderbragas'.

supuesto, la transmisión del importante mensaje. Los dos videos ganadores, cada uno en su categoría (de 12 a 17 y de 18 a 26 años) se llevaron 300 euros cada uno.

'Iraulta piztu da', en la catego-

ría de 12 a 17 años, consistía en el reflejo de diferentes actitudes machistas que se superan en las imágenes a través del empoderamiento y la actitud 'Beldur barik' de sus protagonistas. Su creadora, Inés Gimeno, en la entrega quiso destacar la ayuda del colectivo de reciente creación en Ermua 'Kimaira', a la hora de la edición.

Por otra parte, Lara Fernández, y su obra, 'Mis propios mares', fue elegida, según el jurado «por culminar a través de diferentes expresiones la ilustración de forma poética del empoderamiento frente a las desigualdades». El video se basaba en la desaparición sucesiva de la imagen de un monstruo tatuado en la espalda de un cuerpo joven a través de la aparición de diferentes composiciones poéticas y empoderan-

tes en la imagen. «Espero que este video sirva para reflejar el problema del machismo que vivimos y que debemos erradicar de raíz», explicó Lara Fernández, que agradeció la colaboración de sus amigos y amigas en la elaboración del trabajo.

Participantes

Durante el festival se pudieron ver los trabajos de toda la juventud ermuarra participante. La intervención del WhatsApp como recurso para las actitudes machista quedó reflejado en los videos titulados 'Estamos en guerra' y 'No te calles, cuéntalo', que participaron en la primera categoría. En la segunda categoría, de 18 a 26 años, se pudieron visionar otros tres videos, además del ganador: 'Zergatik?', 'Larrialdieta irteera' y 'Wonderbragas'.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegaso) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatz Kalea, 2

Asesinato en el Orient 17.00-19.45-22.30

Deep 17.00

La higuera de los bastardos 19.45-22.30

Feliz dia de tu muerte 22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Abrir puertas y ventanas 19.30

Atraco en familia 22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10,

8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora,

13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de

10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*,

16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*,

17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

DEBA



Los chicos del regional intentarán mantener la buena racha, hoy, ante el Hernani. :: FOTOS ANDER SALEGI

Todas las categorías del club juegan este fin de semana

El primera infantil finaliza hoy la ida de la fase de grupos en Zarautz

ANDER SALEGI

DEBA. El primer equipo del club logró una peleada victoria en la última jornada en la que tuvo que remontar un marcador adverso desde el primer cuarto de hora de partido. Los debarras intentarán mantener la buena racha en la que se encuentran en estos momentos, recibiendo al Hernani en Errota Zar. Los rivales son quintos en la clasificación, tres puntos por encima de los locales que, en caso de victoria, darían un paso de gigantes en la clasificación.

Las chicas del regional perdieron la semana pasada la oportunidad de luchar por el ascenso. Ahora utilizarán lo que resta de la fase de grupos para prepararse para la fase de copa. Hoy se enfrentarán al Aloña Mendi, penúltimas en la clasificación, con un punto menos que las debarras.

El juvenil consiguió la semana pasada lo impensable, obtener la primera victoria de la temporada que tanto se resistía, y no lo hizo de cualquier manera, sino contra el líder, que hasta ese momento no había perdido ningún partido. Los debarras tratarán de mantener el buen estado anímico obtenido tras la victoria y se desplazarán a Zumaia para jugar en Aita Mari contra el Zumaikako, rival con seis puntos más que ellos y asentado en la zona media de la clasificación.

El cadete perdió en Zarautz y ahora le tocará jugar en casa ante su afición contra un duro rival como es el Anaitasuna, que se encuentra con nueve puntos más que los debarras en la clasificación defendiendo una cómoda sexta posición.



El Primer Infantil acaba hoy los partidos de ida.

CARTELERA

Regional de honor: Amaikak Bat - Hernani, hoy a las 16.30 horas.

Regional de honor fem: Amaikak Bat - Aloña Mendi, hoy, 18.30 h.

Juvenil masculino: Zumaikako - Amaikak Bat, mañana, 16.00 h.

Cadete masculino: Amaikak Bat - Anaitasuna, hoy a las 12.00 horas.

Cadete femenino: Añorga - Amaikak Bat, hoy, 19.30 h. bus 17.45 h.

Primera infantil: Zarautz A - Amaikak Bat, hoy a las 11.00 horas.

Infantil txiki: Aizkorri - Amaikak Bat, hoy a las 11.45 horas. bus 9.45.

Infantil femenino: Amaikak Bat - Lagun Onak, hoy a las 10.30 horas.

Alevín de rendimiento: Amaikak Bat - Anaitasuna, mañana, 16.00 h

Alevín femenino: Amaikak Bat - Elgoibar, mañana a las 9.30 horas.

Alevín masculino: Zumaikako - Amaikak Bat, mañana, 10.00 h.

Escuela de fútbol: Amaikak Bat - Zarautz, mañana a las 10.00 horas.

Las chicas del cadete salieron del pozo la semana pasada al obtener la primera victoria de la temporada. El apoyo de la afición les acompañó para obtener una victoria que tanto se resistía. Intentarán ampliar el número de victorias visitando, hoy, el campo del equipo donostiarra de Añorga (se desplazaron en autobús a las 17.45).

El primera infantil está haciendo una temporada espectacular, hasta el momento solo lleva una derrota, el resto han sido victorias. Por ello se encuentra en la zona alta de la clasificación. Hoy van a Zarautz para enfrentarse al equipo de esa localidad, que se encuentra ocho puntos por debajo de los debarras.

El infantil txiki comenzó la fase de ascenso gracias a los buenos resultados obtenidos durante la fase de grupos. Hoy se desplazaran en autobús (9.45) a Zegama para enfrentarse al Aizkorri, colista de este nuevo grupo. Por su parte el infantil femenino se enfrentará en casa al Lagun Onak, rival con cinco puntos menos que ellas.

Mañana Errota Zar acogerá diversos partidos de la cantera del club, todas las categorías inferiores jugarán por la mañana y por la tarde. El alevín de rendimiento se enfrentará al Anaitasuna de Azkoitia. El equipo femenino de esta categoría se enfrentará al Elgoibar, los chicos se desplazarán a Zumaia al campo Aita Mari para jugar contra el Zumaikako. La escuela de fútbol acogerá a decenas de pequeños futbolistas con intención de aprender a jugar al fútbol y para ello se enfrentarán al Zarautz.

Concentración

Hoy a las 13.00 horas, en la plaza del ayuntamiento, se celebrará una concentración en contra de la violencia de género.

ONDARROA

Preocupación entre los agentes económicos por las afecciones de la carretera Mutriku-Deba

A.E.

EIBAR. Diferentes agentes económicos ondarreos están preocupados por las repercusiones que tiene la realización de la reforma de la carretera Mutriku-Deba, al estar cerrada para el paso de los camiones de transporte.

Durante el día de ayer estaba previsto la celebración de una reunión en la Diputación de Gipuzkoa, para abordar los problemas que causa a armadores, comercializadores y transportistas a los que se ofrece la alternativa de ir por el Calvario, pero que es insuficiente para los transportistas al no poder trasladar los camiones. La reunión prevista quedó aplazada a celebrar un nuevo encuentro. Este encuentro con la Diputación de Gipuzkoa había sido solicitado por la OPPAO de Ondarroa y la Federación de Mayoristas de Pescado.

Principalmente, los transportistas tienen que dirigirse hacia Trabakua para después acceder a la autopista en Durango, con lo que es una distancia mayor que tienen que contraer. Las obras se posponerán a lo largo de cinco o seis meses, un tiempo muy importante que exige contraer un mayor kilometraje por la imposibilidad de acceder a Gipuzkoa.

Los agentes económicos muestran su malestar porque el movimiento de camiones va a tener afecciones para el tráfico. Durante los 14 meses que duren los trabajos, se regulará el tráfico mediante

el paso alternativo, pero durante un intervalo de unos cinco meses la carretera estará completamente cerrada y se tendrá que utilizar la alternativa del Calvario.

La Diputación Foral de Gipuzkoa llevará a cabo de mejora de la carretera GI-638 entre Deba y Mutriku, que contempla la creación de un paseo peatonal que conectarán los dos pueblos costeros. La ejecución de las obras, con un presupuesto de 11 millones de euros,

dará comienzo en otoño de 2018, con una duración prevista de 14 meses. Las obras de la carretera entre Deba y Mutriku arrancarán en 2018 con 11 millones de euros de presupuesto

Esta carretera constituye «prácticamente la única conexión» de Ondarroa y Mutriku con el resto del Territorio, por lo que la reforma del trazado permitirá «mejorar de forma sustancial el acceso de los mutrikuarras tanto a la rotonda de Gipuzkoa como al Hospital de Mendaro, ahondando en el equilibrio territorial».

En ese contexto, el proyecto tiene por objeto mejorar los puntos problemáticos de ancho de plataforma en la GI-638 y consolidar las zonas geotécnicamente comprometidas. Así, se ampliará el ancho de la calzada hasta los tres metros y se suavizarán las curvas y los puntos más problemáticos del recorrido. Las actuaciones más significativas se realizarán en la curva de Ipitzarri y en Punta de Alkolea.

ERMUA

Marikixkur eta hiru hartzak, hoy en el Ermua antzokia

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Hoy sábado 25 de noviembre, Glu Glu Producciones nos presenta la adaptación a los escenarios del clásico cuento del siglo XIX, 'Marikixkur eta hiru hartzak' ('Ricitos de oro y los tres osos'). La obra comenzará a las 17.00 horas en el Ermua Antzokia, está recomendado para niños y niñas de a partir de 4 años de edad y las entradas están a la venta por 4 euros en Lobiano Kulturgunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Ermua Antzokia.

Ugaitz Alegria, Ylenia Baglietto, Andrea Covadonga e Itxaso Quintana forman el elenco de esta obra teatral dirigida y escrita por Galdier Pérez, que mezcla música, danza, comedia y mucho juego teatral

para el disfrute de todas y todos.

'Ricitos de Oro' ('Marikixkur' en euskera) es una niña alegre y combativa, y tiene el pelo muy rizado y dorado como el oro. Un domingo, se enfada con sus padres porque piensa que han leído su diario. Por ello, les desobedece y se marcha perdiéndose en el bosque. Allí, entre los árboles recónditos, descubre la casa de los tres ositos y se queda a pasar el día como si fuese su propio hogar. Pero cuando los ositos vuelven, se encuentran la casa destrozada y una inesperada huésped: Marikixkur.

La obra tiene una duración estimada de 60 minutos, y con ella, tanto los más pequeños como toda la familia en general aprenderán lo importante que es respetar el derecho a la intimidad de las personas y la convivencia.